



OPINIÓN

TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

BUENAS Y MALAS NOTICIAS

CARLOS LÓPEZ JONES*

La buena noticia es que México sigue recuperando empleos perdidos durante la pandemia. Al cierre de julio el IMSS reporta 20 millones 291 mil 923 empleos formales con prestaciones en todo el país. La mala noticia es que todavía falta por recuperar 511 mil 729 plazas para llegar a los 20 millones 803 mil 652 que había en noviembre de 2019.

La buena noticia es que hay una reducción importante de empleos eventuales, que usaban las empresas de *outsourcing* para dar de alta a sus trabajadores, y ahora esas plazas son permanentes. En abril de este año, había 2 millones 596 mil 180 plazas urbanas eventuales y al cierre de julio hay 2 millones 404 mil 410 plazas de este tipo. En el caso de los permanentes dados de alta en el IMSS, pasaron de 17 millones 184 mil 311 plazas permanentes en abril de este año, a 17 millones 674 mil 231 en julio de este mismo año. La mala noticia, es que entre 20 y 25% de las nuevas plazas, tienen sueldos menores a los que tenían antes. Los empleados ya no trabajan en empresas de *outsourcing*, pero ahora ganan menos que antes.

La buena noticia es que la tasa de

desempleo abierto, según datos del INEGI, pasó de 4.8% hace un año a 4.2% a finales de junio de este 2021. Eso significa que 2.4 millones de mexicanos han estado buscando empleo durante los últimos seis meses y no lo han encontrado. La mala noticia es que 13.3% de los 55.2 millones de personas que tienen trabajo, es decir 7.3 millones, quisieran tener un empleo con más horas, ya que solamente han encontrado empleos donde los contratan unos días, unas semanas o incluso unas horas en los últimos seis meses.

La buena noticia es que en junio de 2021, 10.5 millones de personas han regresado a sus empleos. En el comercio hay 2.8 millones más de ocupados, en la industria extractiva, de la electricidad y manufacturera, 1.8 millones, en los sectores de restaurantes, servicios de alojamiento, transportes, comunicaciones, correo y almacenamiento 1.5 millones y en la construcción también, 1.5 millones de personas más. La gente ocupada en micronegocios aumentaron en 6.4 millones y en los pequeños establecimientos en 2 millones. La mala noticia es que la inmensa mayoría de nuevos empleos, tienen sueldos por debajo de 8 mil pesos mensuales.